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Protokoll der ordentlichen Jahreshauptversammlung des Nordrhein‐Westfälischen‐Taekwon‐Do‐

Verbandes NWTV e.V. 

Datum: 18.03.2012 

Ort: Jugendgästehaus Kolping, Silberstr. 24‐26, 44137 Dortmund 

Zeit: Registrierung ab 10:30 Uhr, Beginn 11:00 Uhr, Ende 14:50 Uhr 

Tagesordnungspunkte (TOP): 

1) Eröffnung und Begrüßung 

2) Genehmigung des letzten Protokolls und Genehmigung der aktuellen Tagesordnung 

3) Bericht des Vorstandes 

4) Entlastung des geschäftsführenden Vorstandes 

5) Wahlen geschäftsführender Vorstand 

6) Wahl eines Kassenprüfers 

7) Satzungsänderungen 

8) Wahlen erweiterter Vorstand 

9) Beschluss über eine Doping‐Ordnung 

10) Verbandsentwicklung 

11) Anträge 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung, Feststellen der Stimmberechtigungen und Beschlussfähigkeit 

Der Präsident Wilfried Peters begrüßt die Anwesenden, dankt für ihr Erscheinen und eröffnet somit 

die Versammlung um 11 Uhr. Die erschienenen Personen tragen sich in eine Teilnehmerliste ein (liegt 

separat vor). Wilfried Peters stellt fest, dass 12 stimmberechtigte Vereine (von insgesamt 37 

Vereinen im NWTV) anwesend sind, damit ist die Jahreshauptversammlung beschlussfähig. 

TOP 2: Genehmigung des letzten Protokolls und Genehmigung der aktuellen Tagesordnung 

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2011 wurde im April 2011 zeitnah verschickt und im 

Internet veröffentlicht, es sind keine Widersprüche eingegangen, auch aus der Versammlung 

erfolgen keine weiteren Einwände oder Anmerkungen. Das Protokoll wird von der Versammlung 

genehmigt (Dafür: 12, Dagegen: 0, Enthaltungen: 0) 

Die aktuelle Tagesordnung wurde fristgerecht verschickt und im Internet veröffentlicht, es sind 

seither keine Widersprüche oder Ergänzungsvorschläge eingegangen. Die Tagesordnung wird 

nochmals verlesen, er erfolgen keine weiteren Einwände oder Anmerkungen. Die Tagesordnung wird 

von der Versammlung genehmigt (Dafür: 12, Dagegen: 0, Enthaltungen: 0) 

TOP 3: Bericht des Vorstandes – Bericht des Präsidiums, Bericht des Schatzmeisters, Berichte von 

Pressewart, Referent Öffentlichkeitsarbeit, Turnierreferent, Jugendwart, Breitensportreferent, 

Prüfungsreferent, Demo‐Team 

a) Der Präsident Wilfried Peters berichtet über die Aktivitäten des Verbandes seit der letzten 

Jahreshauptversammlung: Prüfungen, Lehrgänge, NRW‐Meisterschaft, westdeutsche 

Meisterschaft, Jugendcamp, NRW Meisterschaft Kickboxen, Übungsleiter‐Ausbildung, 

Verwaltung + Organisation (Kampfregeln, Prüfungsanforderungen, Dan‐Kollegium, VIBSS, 
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Neu‐Organisation), Vertretung des Verbandes nach außen (Dachverband, TKD‐Verbände, 

Demo‐Team, Vereinskontakte hier insbesondere Kickboxen), Öffentlichkeitsarbeit, NWTV‐

Materialien (Urkunden, Anzüge). Abschließend gibt er einen Ausblick auf das kommende Jahr 

und stellt das Thema Qualitätsmanagement kurz vor. Anschließend Gelegenheit für Fragen. 

b) Der Vizepräsident Werner Bergner berichtet über die Mitgliederentwicklung. Derzeit sind 37 

Vereine im NWTV gemeldet. Die Zahl der aktiven Sportler hat sich leicht verringert, die Zahl 

der passiven Sportler etwas erhöht, insgesamt sind aber mehr Sportler im NWTV gemeldet 

als im Vorjahr. Werner Bergner bittet die Vereinsvertreter – wie üblich – um die rechtzeitige 

Zustellung der Freistellungsbescheide. Anschließend Gelegenheit für Fragen. 

c) Der Schatzmeister Rudolf Misera stellt den Kassenbericht für das Jahr 2011 (1.1.2011 bis 

31.12.2011) vor, der Geldbestand liegt im Plus, außerdem wurde Inventar (NWTV‐

Materialien) aufgebaut, das in 2012 veräußert werden soll. Anschließend stellt Rudolf Misera 

den Haushaltsentwurf für 2012 vor, die Versammlung diskutiert die Posten TKD‐Anzüge und 

Urkunden im Detail. Die Anwesenden sind sich einig, dass derzeit keine Rückstellungen für 

Anschaffungen etc. gebildet werden müssen. 

d) Der Pressewart und Internet‐Beauftragte Andreas Silberkuhl berichtet über seine Arbeit an 

der NWTV‐Webseite. 

e) Die Referentin Öffentlichkeitsarbeit ist nicht mehr im NWTV tätig, ein Bericht liegt nicht vor. 

f) Der Turnier‐Referent Olaf Brämer ist zurückgetreten, sein Amt wurde kommissarisch von 

Burkhard Ladewig übernommen. Burkhard Ladewig berichtet über die Arbeit  des Orga‐

Teams (bisher 3 Treffen, feste Aufgabengebiete, weitere Vorschläge in Vorbereitung), er 

bittet die Anwesenden um Unterstützung und um die Meldung von weiteren Interessierten, 

Ziel wird eine Mehrfach‐Besetzung der Positionen sein. 

g) Der Jugendwart Günter Potthast berichtet über die Aktivitäten im Jugend‐Bereich. Das 

traditionelle Jugendcamp sowie die veranstalteten 3 Sparringstreffs waren gut besucht. 

Günter Potthast bittet um Vorschläge für weitere Ausrichter und Lehrgangsleiter. Die 

Versammlung diskutiert, ob man weiterhin Sparringstreff und Lehrgänge parallel 

veranstalten soll, man einigt sich möglichst einen zeitlichen Versatz zwischen diesen 

Veranstaltungen (z.B. Vormittag/Nachmittag) vorzusehen. 

h) Das Amt des Breitensportreferenten (Burkhard Ladewig) ruhte zugunsten der Turnier‐

Organisation (s. Turnier‐Referent).   

i) Die Prüfungsreferentin Tanja Rebbert ist nicht anwesend, Wilfried Peters übernimmt den 

Bericht (2 Dan‐Prüfungen inkl. Lehrgänge, 1 Prüfer‐Lehrgang). 

j) Ebenso gibt Wilfried Peters in Vertretung von Tanja Rebbert einen kurzen Bericht über die 

Aktivitäten des NWTV‐Demo‐Teams (regelmäßige Vorführungen, Abschlussfeier im 

Dezember). Das NWTV‐Demo‐Team sucht derzeit weitere Mitglieder und eine neue Leitung, 

Interessierte bitte melden. 

 

TOP 4: Entlastung des geschäftsführenden Vorstandes – Präsident, Vizepräsident, Schatzmeister 

Die Kassenprüfer Milan Dujic und Jessica Kölling berichten über die Kassenprüfung am Sa. 10.3.2012 

in Plettenberg: Kassenbuch vorbildlich, positive Geldbestände, die Prüfung verlief ohne 

Beanstandungen, die Kassenprüfer empfehlen die Entlastung des geschäftsführenden Vorstandes. Es 

wird abgestimmt alle Entlastungen insgesamt abzustimmen (für diese Vorgehensweise: 12, dagegen: 

0, Enthaltung: 0).  Diese Abstimmungen leitet Milan Dujic. Die Entlastung des geschäftsführenden 
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Vorstandes wird mit 11 Ja‐Stimmen, 0 Nein‐Stimmen und 1 Enthaltung beschlossen und somit 

festgestellt. 

TOP 5: Wahlen geschäftsführender Vorstand – Präsident (Präsident Verbandsentwicklung), 

Vizepräsident (Präsident Sport), Schatzmeister (Präsident Finanzen) 

Wilfried Peters übernimmt wieder die Versammlungsleitung und dankt an dieser Stelle Werner 

Bergner und Rudolf Misera für ihre bisherige langjährige und erfolgreiche Arbeit im Vorstand des 

NWTV. Beide erklären, nicht wieder kandidieren zu wollen und stellen kurz ihre Gründe dar, dabei 

bieten sie gleichzeitig an, auch weiterhin für bestimmte Aufgaben (Meldewesen, Pokale) zur 

Verfügung zu stehen.  Die Anwesenden bedanken sich bei Werner Bergner und Rudolf Misera. 

a) Die Wahlleitung für das Amt des Präsidenten (neu: Präsident Verbandsentwicklung) 

übernimmt Werner Bergner. Als Kandidat wird Wilfried Peters vorgeschlagen, es erfolgen 

keine weiteren Vorschläge, geheime Wahl (für dieses und die folgenden Ämter) wird nicht 

verlangt. Wilfried Peters wird mit 11 Ja‐Stimmen, 0 Nein‐Stimmen und 1 Enthaltung gewählt, 

er nimmt die Wahl an und bedankt sich für das ausgesprochene Vertrauen. 

b) Wilfried Peters übernimmt wieder die Wahlleitung. Für das Amt des Vizepräsidenten (neu: 

Präsident Sport) werden vorgeschlagen: Jörg Bücher, Burkhard Ladewig, Milan Dujic und Jörg 

Raven. Burkhard Ladewig erklärt sich bereit, das Amt zu übernehmen. Jörg Bücher, Milan 

Dujic und Jörg Raven stellen ihre Gründe dar, warum sie das Amt nicht übernehmen 

wollen/können. Im folgenden Wahlgang wird Burkhard Ladewig mit 11 Ja‐Stimmen, 0 Nein‐

Stimmen und 1 Enthaltung gewählt, er nimmt die Wahl an. 

c) Für das Amt des Schatzmeisters (neu: Präsident Finanzen) wird Jessica Kölling vorgeschlagen, 

es erfolgen keine weiteren Vorschläge.  Jessica Kölling wird einstimmig (Dafür: 12, Dagegen: 

0, Enthaltungen: 0) gewählt, sie nimmt die Wahl an. 

 

TOP 6: Wahl eines Kassenprüfers 

Die amtierenden Kassenprüfer sind Jessica Kölling und Milan Dujic. Jessica Kölling scheidet 

turnusgemäß aus. Zur Wahl vorgeschlagen werden Jörg Raven und Rudolf Misera. Jörg Raven erhält 8 

Stimmen, Rudolf Misera 1 Stimme, 1 Enthaltung, 1 Stimme nicht abgegeben.  Jörg Raven nimmt die 

Wahl an. 

TOP 7: Satzungsänderungen (Doping‐Paragraph) 

Die anstehenden Satzungsänderungen wurden mit der Einladung verschickt und im Internet 

veröffentlicht, sie werden u.a. notwendig durch die Vorgabe des Dachverbandes eine Anti‐Doping‐

Regelung zu treffen sowie als Folge der Strategie‐Beratung VIBSS (neue Stellenbeschreibungen und 

Titel im Vorstand). Die zu ändernden Paragraphen werden im Detail verlesen und besprochen, 

einzige Änderung: „§ 14 der Vermittlungsausschuss“ muss lauten „§13 Der Beirat“. Es wird über alle 

Änderungen insgesamt abgestimmt (für diese Vorgehensweise: 12, Dagegen: 0, Enthaltungen: 0). Die 

geänderte Satzung wird einstimmig beschlossen (Dafür: 12, Dagegen: 0, Enthaltungen: 0). 

TOP 8: Wahlen erweiterter Vorstand – Referent Presse/Medien/Internet, Referent 

Öffentlichkeitsarbeit, Turnierreferent, Kampfrichterreferent, Jugendwart, Breitensportreferent 
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a) Zur Wahl zum Referenten Öffentlichkeitsarbeit meldet sich kein Kandidat. Die 

Stellenbeschreibung wird diskutiert, danach erklärt sich Annita Borelli bereit, das Amt für 1 

Jahr kommissarisch zu übernehmen. 

b) Als Referent Presse/Medien/Internet wird Andreas Silberkuhl zur Wiederwahl vorgeschlagen, 

keine weiteren Kandidaten. Andreas Silberkuhl wird mit 11 Ja‐Stimmen, 0 Nein‐Stimmen und 

1 Enthaltung gewählt, er nimmt die Wahl an. Wilfried Peters erklärt an dieser Stelle, dass 

allen Funktionsträgern im NWTV selbstverständlich die notwendigen Arbeitsmittel zur 

Verfügung gestellt werden. An dieser Stelle ist insbesondere ein mobiler Internet‐Zugang für 

den Referenten Presse/Medien/Internet erforderlich, der Vorstand prüft nach Vorlage der 

Details/Kosten. 

c) Das Amt des Turnier‐Referenten wurde bisher von Burkhard Ladewig erfolgreich 

kommissarisch geleitet, er wird entsprechend zur Wahl vorgeschlagen und einstimmig 

gewählt (Dafür: 12, Dagegen: 0, Enthaltungen: 0), er nimmt die Wahl an. 

d) Als Kampfrichter‐Referent wird Wilfried Peters zur Wiederwahl vorgeschlagen, keine 

weiteren Kandidaten. Er wird mit 11 Ja‐Stimmen, 0 Nein‐Stimmen und 1 Enthaltung gewählt, 

er nimmt die Wahl an. 

e) Als Jugendwart wird Günter Potthast zur Wiederwahl vorgeschlagen,  keine weiteren 

Kandidaten. Er wird mit einstimmig (Dafür: 12, Dagegen: 0, Enthaltungen: 0)  gewählt, er 

nimmt die Wahl an. 

f) Burkhard Ladewig erklärt, dass er auf Grund seiner anderen Ämter das Amt des 

Breitensportreferenten nicht weiter führen möchte. Als neuer Referent Breitensport und 

Gesundheitssport wird Jörg Bücher vorgeschlagen, keine weiteren Kandidaten. Die Wahl 

erfolgt einstimmig (Dafür: 12, Dagegen: 0, Enthaltungen: 0), Jörg Bücher nimmt die Wahl an. 

g) Die Referentin für Prüfungen Tanja Rebbert ist nicht anwesend. Wilfried Peters erklärt, dass 

sie das Amt zwar fortführen würde, derzeit aber aus beruflichen Gründen verhindert ist. Als 

weiterer Kandidat wird Holger Kosch vorgeschlagen. Er wird einstimmig (Dafür: 12, Dagegen: 

0, Enthaltungen: 0) gewählt, er nimmt die Wahl an. 

Es erfolgt eine 15‐minütige Pause. 

TOP 9: Anti‐Doping‐Ordnung 

Der Text der neuen Anti‐Doping‐Ordnung wird verteilt, vorgestellt und diskutiert, diese Fassung 

entspricht der Anti‐Doping‐Ordnung des Dachverbandes.  

Lediglich im §4, Abs. 1 („ab dem 14. Lebensjahr“) sehen die Anwesenden einen Änderungsbedarf, 

da bei invasiven Prüfverfahren die Zustimmung der Erziehungsberechtigten einzuholen ist. Die 

Versammlung beschließt den Text zu ändern auf „Dopingkontrollen können bei Athleten ab dem 

18. Lebensjahr (…) durchgeführt werden, nicht invasive Dopingkontrollen auch bei Athleten ab 

dem 16. Lebensjahr“. 

Die somit geänderte Anti‐Doping‐Ordnung wird zur Abstimmung gestellt und mit 11 Ja‐Stimmen, 

0 Nein‐Stimmen und 1 Enthaltung angenommen. 

TOP 10: Verbandsentwicklung 

Der Präsident Verbandsentwicklung Wilfried Peters berichtet über die 3 ITF‐Weltverbände (ITF 

Chang Un, ITF Tran‐Trieu jetzt P.Trajtenberg, ITF Choi Jung Hwa). Eine mögliche Zusammenarbeit 
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mit der IFT Chang Ung wird diskutiert, da diese in D noch im Aufbau befindlich ist aber vorsichtig 

angegangen. Die Anmeldung eines NWTV Vereines dort wird angedacht. Die Zusammenarbeit 

mit der ITF Choi Jung Hwa wird fortgesetzt. 

2 stimmberechtigte Mitglieder verlassen die Versammlung 

TOP 11: Anträge 

Es liegen keine Anträge vor.  

Schlussbemerkungen und Verabschiedung: 

Die Termine für 2012 werden nochmal abgestimmt. Im September wird ein Termin (8. Bis 

09.09.2012)  zur Verlängerung der Übungsleiter‐Lizenz („Erste Hilfe bei Sportverletzungen“) 

angeboten werden, parallel dazu ein Kampfrichter‐Lehrgang und ein Sparringstreff. Nächster 

Vorstandstermin noch im April, erweiterter Vorstand am 5. Mai. 

Es wird angeregt, eine Kampfrichter‐Medaille als Anerkennung für den Turnier‐Einsatz 

vorzusehen. 

Wilfried Peters bedankt sich bei den Teilnehmern für das Interesse und die effektive Arbeit und 

schließt um 14:50 Uhr die Jahreshauptversammlung. 

 

Dortmund, den 19.03.2012 

Protokoll: J. Raven 

  


